

REDACCION

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 23, entresuelo, esquina á la rambla S. Juan.

ADMINISTRACION

Calle de San Francisco, núm. 14, imprenta. Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador. Remitidos y anuncios á precios convencionales.

LA OPINION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes. Los siguientes á festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXIII

TARRAGONA: Martes 12 de Octubre de 1897

Núm. 242

LA CORONA Y LA ANARQUÍA

Ha publicado *El Imparcial* un telegrama de Barcelona, en cuya gravedad parece no han puesto los periódicos toda la atención que merece.

Dícese en él que el famoso Padre Coloma ha llegado á Barcelona con expreso encargo de S. M. la Reina para socorrer á las viudas y los huérfanos de los anarquistas ejecutados. Añádese que el conocido jesuita guarda riguroso incógnito; pero incompleto, porque ha comido una tarde, fuera de Barcelona, con el capitán general de Cataluña.

El corresponsal de *El Imparcial* está positivamente equivocado: si el Padre Coloma lleva á Barcelona alguna misión de augusta iniciativa, será la de socorrer á los huérfanos y las viudas de las desdichadas víctimas de los atentados del Liceo y de la calle de Cambios Nuevos, ó más bien, por ser de actualidad la desgracia, á los soldados moribundos que regresan de Filipinas, á los heridos que perdieron la sangre por la Patria, á las viudas y á los huérfanos de los héroes y los mártires que defienden hasta el sacrificio los pedazos de la tierra española.

S. M. la Reina gusta de hacer estas cosas como ellas deben hacerse, sin pomposo reclamo que desvanezca la primera condición de la caridad, y así parece explicable que los periodistas catalanes hayan equivocado la misión del Padre Coloma, si es cierto que lleva alguna á la capital del Principado.

Suponer otra cosa, es ofender á la Regente de España. El Estado posee muchos medios de socorrer á esos huérfanos, cuando lo necesitan, sin que sea preciso que las iniciativas regias desciendan al consuelo de los herederos anarquistas.

Nadie será tan inhumano que descargue sus odios contra los hijos y las viudas inocentes de esos desalmados. Pero cuando en todas partes la sociedad y el Gobierno se aperciben contra ellos, cuando parece más cruda la guerra entablada entre el orden social representado por el jefe del Estado y los criminales enemigos de todo orden, no parece caridad, sino torpe beligerancia, cualquier acto encaminado á dulcificar de nuestra parte esas relaciones.

Hace ya mucho tiempo que viene abusándose del nombre Augusto de la Reina y de sus iniciativas, con propósito aparente de glorificarlas y con intención positiva de deprimir nuestras instituciones.

Crisis, ministros, designación de generales, procesos, todo se atribuye á los impulsos de la Corona, como si pretendiésemos descargar en ella las responsabilidades futuras y los desaciertos de los partidos políticos, y como si fuesen vana expresión de nuestro sistema los textos constitucionales.

Y es lo más extraño del caso, que al frente de ese movimiento de amor por las expresiones personales de la Monarquía, figuran los liberales, los periódicos democráticos, los perpétuos paladines de la soberanía nacional y de los gobiernos del pueblo.

En ello vemos envueltos muy graves peligros. La Corona española no ha menester para su arraigo de aplausos imprudentes, pues ellos podrían autorizar las censuras cuando el éxito de las iniciativas no correspondiese á la pureza de la intención.

Dejemos, pues, á las altas instituciones en aquel imparcialísimo lugar que les corresponde, sin traerla á la plaza pública

con cualquier pretexto y sin exponerlas á familiaridades que el pueblo veleidoso aprovecha hoy para el elogio, mañana para la injuria. Vivimos sometidos al Gobierno supremo de una Regencia, y nada más aventurado y peligroso que robustecer la expresión personal de instituciones fatal y legalmente transitorias.

Nosotros desmentimos, en honor de Su Majestad, la especie de que haya enviado embajador alguno á la corte española de los anarquistas. Porque si ello fuera cierto, no parecería que la regia mano se adelantaba á ofrecer limosna, sino á demandarla cobardemente de los enemigos del Trono, de la sociedad y de la Patria.

ABROGANTE MORO!

Con este título copiamos de *El Nacional* lo siguiente:

«De los telegramas oficiales que publicamos merece fijar la atención el dirigido á los coroneles de voluntarios. ¿Por qué no recordó el Sr. Sagasta esos preceptos constitucionales á los siete subalternos que hace dos años lo echaron de la Presidencia del Consejo?»

Pero el Sr. Sagasta no se atreve más que con los milicianos, y á 1.200 leguas de distancia. Tenga en cuenta, sin embargo, que los voluntarios de Cuba no son como los milicianos entre quienes nació y se educó el Sr. Sagasta.

Mire el Sr. Sagasta que por esos caminos se puede ir á muy grandes peligros. Publicistas muy conocedores de Cuba dicen que no es de temer allí un movimiento anexionista, sino de parte del elemento peninsular, que al ver en riesgo la soberanía de España, solicitaría la de un Gobierno fuerte que los amparase en sus intereses. Ciertas provocaciones pueden tener su respuesta, y no está la Magdalena para tafetanes, dicho sea con frase de *El Correo*, para que nos entienda el Sr. Sagasta.»

LA POLITICA FUERA DE ESPAÑA

La gran cuestión austro húngara

Los ministros de Austria y de Hungría se hallan otra vez reunidos en Viena con el objeto de resolver la más grave de las cuestiones pendientes entre los dos pueblos. Después de tantas tentativas hechas con la mira de llegar á un arreglo en el asunto complejísimo del compromiso de Unión, esta es la hora en que nada se ha logrado, en que no se ha podido dar ni un solo paso por el camino de la buena inteligencia.

El barón de Banffy tiene hoy mucha prisa por saber cuáles sean las proposiciones que deberá someter al Parlamento de Buda-Pesth, que hace algunos días ha reanudado sus tareas, y por cierto bajo muy buenos auspicios para el Gabinete, aunque en realidad poco se deba confiar de un Congreso donde las pasiones políticas, siempre vivas, pueden hacer explosión el momento menos pensado.

Verdad es, sin embargo, que la visita hecha á Hungría por el emperador de Alemania, motivando las manifestaciones húngoras á que se ha entregado el pueblo, la visita del Rey de Rumania y finalmente los últimos actos de munificencia por el emperador Francisco José, cumplidos, todo son hechos que han de haber contribuido, pensando de un modo razonable, á calmar la pública opinión húngara; de lo cual puede muy bien aprovecharse el actual Ministerio para dar cima á la laboriosa

obra de la redacción del nuevo Compromiso.

Hasta el partido nacional, cuya oposición era y es la más de temer, no tan sólo por su importancia numérica, sino también y en parte principal, porque basa su actitud en la propia Constitución del país y porque cuenta entre sus filas á algunos de los más significados hombres del Parlamento, ya no podrá hacer al barón de Bonffy tan violenta oposición como hasta ahora. Claro que este partido seguirá siendo un partido opositor, pues no parece que haya llegado todavía la hora de una fusión con el partido liberal, como se viene diciendo en Budapesth desde hace bastantes días; pero no es imposible que esa hora llegue cuando menos se piense, dada la orientación que tienen hoy las cosas interiores de Hungría, y de ahí precisamente, de la conciencia de su situación indefinida resulta el hecho, para todos favorable, y más que para todos para la patria, de que el partido nacional no pueda hacer desde este momento más que una oposición muy moderada al Gabinete del barón de Bonffy.

Quedan en franca oposición todavía los llamados «partido del pueblo y partido de la independencia». El primero muestra poquísimo gusto por las medidas radicales, y así no es probable que se decida por una oposición muy violenta, sino después de pensarlo maduramente, y como es natural, mientras piensa se enfrían sus bríos. El partido de la independencia es en sí mismo poco temible, y como no ha de tener quien le siga, su oposición no despierta en las esferas del Gobierno la menor inquietud; y como además, siendo muchos los asuntos que ha de tratar la Cámara, no será cosa de ir perdiendo el tiempo en interpestivas interpelaciones, la propia Cámara se cuidará de poner cortapisas á su oposición si es que amenazase tomar mayores vuelos.

Esta es la situación del Gabinete de Bonffy ante los partidos políticos que tienen representación en el Parlamento, y si no se echa á perder por sucesos que no pueden ahora preverse, será la mejor conjuntura que se habrá presentado al Gabinete Budapesth para llevar adelante, con esperanzas de éxito la obra grandiosa del Compromiso con Austria, normalizando de una vez las relaciones económicas y políticas entre los dos pueblos que forman la Corona de Francisco José. Gran fortuna sería que el Gabinete de Viena se encontrase también hoy en situación tan favorable; pero el conde de Baden lucha todavía por aclarar un poco la indefinida situación en que los acontecimientos políticos de su país le han colocado, y lo peor es que no tiene hoy más esperanzas de éxito que ayer tenía.

SUETOS

El Directorio

La circular que el directorio del partido conservador acordó dirigir á los senadores, diputados y presidentes de los comités de dicha agrupación, está redactada en estos términos:

Madrid 8 de Octubre de 1897.

Sr. D.

Muy señor nuestro: La situación que atraviesa el partido conservador, agobiado bajo el peso de una irreparable desgracia; recientemente apartado de la gestión de los negocios públicos y vivas todavía las Cortes, en que conserva intactas sus mayorías, impone como primera, ineludible y reconocida necesidad, que para hacer frente á las apremiantes

necesidades de la política, se afirme en una declaración oficial, suscrita por los llamados naturalmente á ejercerla por razón de su cargo, que la dirección efectiva del partido reside en la junta directiva que para el efecto se ha constituido, compuesta de los presidentes de los Cuerpos Colegisladores en ejercicio, del ministro de la Gobernación que presidió á la formación y dirigió la acción parlamentaria de ambas mayorías, bajo la presidencia del presidente del Consejo de ministros que mereció la confianza de la Corona y del partido como sucesor en el gobierno del Sr. Cánovas.

De esta manera, para nadie podrá ser ya ocasión de vacilaciones ni de dudas que el partido conservador, que tantos días de paz, de prosperidad y de gloria ha proporcionado á la patria bajo la dirección suprema de aquel insigne hombre de Estado, arrebatado á mejor vida con la aureola de mártir del orden social, continúa viviendo la vida de los organismos políticos indispensables á la Corona como instrumentos de gobierno. Somos de usted con toda consideración afectuosos seguros servidores Q. S. M. B.—*Marcelo de Azcárraga.—El marqués del Pazo de la Merced.—Fernando Cos Gayón.—Alejandro Pidal y Mon.»*

Telegrama importante

Personalidades distinguidas en la esfera de los negocios han dirigido al presidente del Consejo, el siguiente despacho:

Bilbao 9 (4'45 t.) «Los firmantes, conocedores de la Isla, donde todos han residido largo tiempo, donde casi todos tienen intereses creados por su laboriosidad y honradez, están plenamente convencidos de que la gestión militar de Weyler responde por completo á las necesidades y aspiraciones de los leales hijos de España.

En los momentos actuales, animados por nobilísimos deseos, cumplen los que suscriben dos ineludibles deberes: el de no puntualizar públicamente las razones que tienen para experimentar profundo temor ante la posibilidad de ciertos nombramientos, y el de significar á V. E. respetuosa, aunque enérgica protesta contra toda decisión que impida al general Weyler, precisamente en la época más favorable, terminar las operaciones eo que el triunfo definitivo y glorioso de las armas cologa muy alto el prestigio español entre las demás naciones.»

Firman el telegrama más de cien personalidades de la Banca y del Comercio.—*Mencheta.*

El *Heraldo* se ha negado á publicar el anterior despacho, con el pretexto de que corresponde á otros periódicos publicarlo. Así informan al público estos colegas independientes, diciendo y callando lo que les conviene.

Ahora preguntamos á *El Imparcial*: Estos banqueros y comerciantes de Bilbao, ¿son también contratistas de víveres?

La patrona de Aragón

Quando la naturaleza se despide del plácido y halagador estío, y en sombríos tintes aparece envuelto el paisaje, cubriendo el suelo las hojas amarillas, arrancadas por los vientos, celebra la Iglesia, y especialmente la región aragonesa, la solemne fiesta de Nuestra Señora del Pilar.

Los aragoneses, hállese donde se hallen, vieten sus mejores galas, abandonan sus quehaceres cotidianos, visitan el templo, y en é elevan fervientes oraciones, cumpliendo así sentimientos íntimos del corazón y recuerdos imborrables de la niñez.

La heroica capital de Aragón, tal día como hoy; la más modesta aldea aragonesa, echa sus campanas al vuelo, y no hay hogar donde la alegría no sea inmensa, ni familia que no venere y festeje á la Virgen del Pilar.

Mientras exista un aragonés; mientras pronuncien los labios la popular copla

La Virgen del Pilar dice
Que no quiere ser francesa,
Que quiere ser capitana
De la tropa aragonesa

al patria tendrá espíritus valientes, corazones heroicos, y vencerá como venció en las famosas jornadas que inmortalizaron a nuestros antepasados.

Los aragoneses de Tarragona cumplen como buenos.

Todos los años, al llegar este día para ellos tan grato como memorable, se juntan, se reñen, y aunque son pocos, realizan obra plausible, digna de loa. Calebran en el templo del Santo Hospital solemnes cultos consagrados a su adorada patrona, Nuestra Señora del Pilar, y a ellos acuden, con la más rigurosa devoción y el más irreprochable recogimiento.

Ante las augustas sombras del templo, recuerdan su país querido, la dorada infancia que en él pasó tan fugaz, y tal vez resbale por sus mejillas una lágrima al contemplar las presentes y profundas desventuras de la Patria...

¡Llorá a la excelsa patrona de Aragón!

Según un periódico de esta provincia, un amigo suyo, llegado recientemente a Barcelona, dice que los alcaldes propuestos por el Sr. Marqués de Mariano para esta provincia son los siguientes:

- Para Tarragona: D. Miguel Malé.
- Para Reus: D. José M. Borrás.
- Para Tortosa: D. Antonio Kías.
- Para Valls: D. Luis Tomás Masgorat.

Añade aquel periódico que por lo que a Valls se refiere, es otro el nombramiento esperado por los amigos del Sr. Marqués de Mariano.

También trajo, con carácter definitivo, el recién llegado de Madrid, las candidaturas para diputados a Cortes de la circunscripción y demás distritos de la provincia.

Solo falta la de senadores para completar la noticia.

Tomamos acta, para ver si resulta cierto cuanto se anuncia.

Y sigue diciendo el mismo periódico que el actual alcalde Valls viene haciendo gestiones para sostenerse en el cargo. No podemos creerlo; á lo sumo, lo que hará nuestro estimado amigo el Sr. Arnet, será sostenerse en la Alcaldía, sin necesidad de hacer gestión alguna, hasta que lo releven.

Añade también el mismo periódico que el actual diputado a Cortes por Valls garantiza a sus actuales amigos (¡cuánta actualidad!) vida duradera.

Pues crea el redactor de esas actualidades que nuestro querido amigo el Sr. Torres, actualmente no se ocupa de esto. Ni tiene por qué ocuparse.

Según un telegrama publicado por distintos periódicos, el gobernador civil designado para esta provincia es el Sr. González Martínez. Como el *Diario de Tarragona* dice que el Sr. Marqués de Mariano «ocúpase en estos momentos de los nombramientos del alto personal de esta provincia», esperamos con verdadera curiosidad conocer el nombre y cargo de esas altas personalidades.

A los muchos elogios que en estos días viene tributando la prensa ministerial al nuevo Gobierno, podría añadir que, gracias a sus gestiones y acuerdos, ha mejorado el tiempo notablemente, pues hace un tiempo primaveral. Ayer hizo un día hermosísimo, verdaderamente impropio de la estación.

Anteanoche, entre diez y once, en el solitario sitio de la calle del Asalte, dos, al parecer caballeros, se dieron de bastonazos sin que nadie les interrumpiera en su faena. Cuando desaparecieron los contendientes se encontró en el suelo, un baston hecho pedazos, lo que prueba que la cosa fué de veras.

Por más que hemos procurado averiguar quienes fueron los que se calentaron las costillas, no hemos podido averiguarlo, ni en los centros de policía se tiene conocimiento del hecho.

Muy concurrido se vió el baile que celebró anteanoche la distinguida sociedad «Centro Catalá», durante la animación hasta altas horas de la madrugada.

Dicha sociedad, que se esmera como pocas en proporcionar medios de solaz y entretenimiento a sus socios, está organizando una sección dramática compuesta de distinguidos jóvenes de esta capital, a cuyo efecto han comenzado los trabajos para montar el escenario.

Siga por este camino el «Centré Catalá» y no dudamos que continuará mereciendo el favor que el público le dispensa.

Se encuentra entre nosotros el ilustrado deán de la Catedral de Mallorca Dr. don Rafael Tous, canónigo que ha sido de nuestra Metropolitana.

Segun un colega local, parece que en breve será trasladado a Barcelona el elocuente orador sagrado P. Salvador de la Madre de Dios, prior del convento de Carmelitas descalzos de esta capital.

Nos comunican de Reus que la guardia civil sorprendió a las cuatro de la tarde del domingo un grupo de sujetos que jugaban a los prohibidos en un cafetín de la plaza de Prim, habiendo ingresado 16 en la cárcel.

En la sociedad «Fomento de Tarragona» se ha organizado una sección dramática compuesta de distinguidas señoritas y conocidos jóvenes de esta capital, que se proponen celebrar algunas funciones teatrales durante la próxima temporada de invierno.

Felicitemos a dicha sociedad por la deferencia que ha merecido de tan galantes señoritas, lo que revela las simpatías de que goza, y por el importante elemento de vitalidad que adquiere con tal motivo, ya que indudablemente se verán favorecidas sus veladas por selecta concurrencia que proporcionará un agradable centro de reunión de familias.

El próximo sábado abrirá de nuevo sus puertas el Teatro principal, inaugurando sus tareas la notable compañía que bajo la dirección de los reputados primeros actores don Miguel Pígaru y D. Federico G. Parreño, nos ofrece darnos a conocer las mejores obras del teatro español.

Podemos asegurar que el abono es ya superior al de otras temporadas, lo que nos hace prever una excelente campaña para nuestro antiguo coliseo.

Por la «Cruz Roja» fueron socorridos ayer los soldados procedentes de Cuba Juan Piñol, de Tivenye; Miguel Osacho, Uldecona; Joaquín Homedes, La Cenia.

Los días 15, 16 y 17 de los corrientes celebrará la importante villa de Vendrell su feria anual. Este año se ha prescindido de festejos populares, quedando éstos reducidos a funciones teatrales y a uno que otro baile público y de sociedad.

La circunstancia de ser domingo el día 17, último de la feria, que ya es el designado para el mercado semanal, no es aventurado predecir que será sin duda uno de los días en que habrá más concurrencia de forasteros, especialmente de los pueblos de la comarca.

Por la Sección de vigilancia de la Secretaría municipal, se cita a los padres del soldado del batallón expedicionario de la Reina del ejército de la isla de Cuba, José Pons Martí, para entregarles un documento que les pertenece.

Terminado el plazo concedido por el Ministerio de Gracia y Justicia para pago de indemnizaciones a testigos y jurados que no las hubiesen sido abonadas durante el año económico de 1896-97, quedó cerrada dicha cuenta y por consiguiente se consideran renunciadas las cantidades que nadie se presentó a reclamar.

Hoy, a las cuatro de la tarde, zarpará de Barcelona con rumbo a Manila y escalas, en viaje comercial, el vapor-correo «San Ignacio de Loyola».

Algunos periódicos profesionales de Alemania dicen que uno de los principales médicos de Stutgad, después de una larga serie de experiencias y estudios, ha descubierto un poderoso remedio contra la tuberculosis.

Por indicación del general Blanco, hasta ahora sólo se indican con destino al ejército de operaciones en Cuba, a los generales Bernal, Parrado y Aguirre, los cuales embarcarán el mismo día que el general Blanco.

Se ha celebrado en Palma de Mallorca una numerosa reunión de weyleristas, en la que se ha acordado regalar una espada de honor al general Weyler y prepararle un entusiasta recibimiento.

Segun el telegrama oficial recibido de la Habana, en reconocimientos verificados en las costas de la provincia de la Habana se cogieron al enemigo 137 cajas de municiones.

La turquesa de mayor tamaño y mejores tintas que probablemente ha sido hallada en los Estados Unidos, fué enviada hace pocos días a Santa Fe, por un minero de las Cruces, Nuevo México.

En bruto pesa la piedra 176 quintales, pero despues de trabajada, creese quedará reducida a unos 88. Su valor es de 6.000 pesos.

El distrito en donde se ha recogido esa piedra y otras de buen tamaño, es el de Lincoln, al suroeste de Nuevo México.

Encalmadísimo como pocas veces se encuentra el comercio de vinos de Vendrell. Por lo que respecta al tinto, nadie le dice nada aun, con todo y que en otros años, durante esta época, eran muchas las demandas. Los únicos que tienen alguna salida son los blancos y vírgenes, que se cotizan a precios bastante regulares, siendo diferentes los precios según clases y partidas.

Las algarrobos cotizaronse en el último mercado a 5'50 pesetas quintal las de la última cosecha y a 6 pesetas las viejas; siendo de prever que sosteniéndose estas últimas, aquéllas, ó sean las nuevas, alcanzarán pronto precios más subidos.

La fotografía se ha convertido en una ciencia usual de enseñanza casi obligatoria como la contabilidad, la escritura ó la cocina.

Desde el próximo año escolar famará parte de los estudios oficiales, al menos en ciertos establecimientos. Entre ellos se cuenta la escuela de Estiennes, que tendrá su curso completo de fotografía.

Las maniobras militares que debían verificarse próximamente en Castilla la Nueva, han sido suspendidas hasta nueva orden.

Atribúyese esta determinación a la conveniencia de que las tropas permanezcan en Madrid al tiempo de llegar el Rey de Siam, en honor del cual se verificará una revista militar.

Dentro de breves días se verá en Ceuta un Consejo de guerra contra el tristemente célebre José Vázquez Varela, por el delito de atentado y lesiones contra un agente de la autoridad, realizado acometiendo con un palo el Vázquez Varela, é hiriendo a los dos cabos de vara ó celadores del departamento del presidio en que extinguía su condena.

Se ha dictado una Real orden disponiendo que el vapor-correo que debía salir el 20, adelante su salida el 18, con objeto de que embarque en dicho vapor el general Blanco, a cuyo fin éste saldrá de Madrid el 16 para Santander.

El cablegrama que el gobierno ha recibido del general Primo de Rivera, se limita a dar cuenta del estado actual del archipiélago filipino y en él espresa el marqués de Estella los puntos de vista políticos que son el fundamento de su sistema de gobernar.

Añade el general Primo de Rivera que estos son los planes que está desarrollando; pero al espresarse con tal franqueza consigua que, si el gobierno no está conforme con tales planes, acatará cualquiera resolución que se adopte acerca del particular.

Como se ve, el marqués de Estella no presenta la dimisión, pero deja el campo espedito al gobierno para que éste acuerde lo que estime conveniente.

Se ha recibido en el Ministerio de la Guerra el siguiente despacho oficial:

«Habana, 8.—Capitán general al Ministro de la Guerra:

»Por confidencias mías dispuse, de acuerdo con el comandante general del Apostadero, que un cañonero con 100 hombres de infantería de marina a las órdenes de un teniente coronel de Estado Mayor, practicase un reconocimiento en la costa Norte de la Habana, habiendo recojido 423 cajas de municiones, esperando recojer más, mañana.—Weyler.»

Algunos expedidores de telegramas a Francia y Portugal hacen observar a un colega los graves perjuicios que les resultan por obligárseles a pagar en francos el valor de los despachos, siendo así que tanto una nación como otra los cobran en la moneda de su país y no ajustan cuentas con nuestro gobierno, como ocurre en las demás naciones.

Además, la tasa del 31 por 100 que se ha fijado para el valor de los francos es muy elevada, si se tiene en cuenta que los cambios han sufrido un notable descenso y es de creer que la baja se acentúe.

La elevación de la tasa telegráfica, lejos de reportar beneficio alguno a nuestro Tesoro, resulta altamente perjudicial para el mismo, pues se ha observado que desde que se dictó dicha medida han disminuido de un modo considerable los despachos que se transmitían al extranjero.

Los diarios alemanes hacen constar la gravedad que reviste la cuestión de Marruecos con las piraterías de que frecuentemente son teatro aquellas costas.

Aquellas han tomado tan importante desarrollo, que no parece si no que hemos vuelto a los tiempos en que el mar Mediterráneo no podía ser cruzado sin inminente peligro de los piratas.

Hacen notar dichos periódicos que la anunciada expedición del Sultán al Riff ha quedado reducida a los acostumbrados movimientos militares para la percepción de tributos.

Añaden aquellos periódicos que en esta situación el procedimiento que se impone es la ocupación internacional de todos los puertos de Marruecos, incautándose a la vez de sus ingresos de Aduanas.

Dicen que España, que es la nación á la que correspondería esta obra, se ve imposibilitada de emprenderla por sus actuales guerras coloniales.

Por otra parte, las rivalidades existentes entre Francia e Inglaterra dificultan también la realización de este proyecto.

En el estado actual de cosas, lo más procedente sería la supresión del imperio de Marruecos, y de todos modos ejercer presión por parte de Europa sobre el emperador para que acaben de una vez los actos de piratería.

¿Tienen Vdes. noticia del «Sanitari Investment Company»? Se trata de una sociedad fundada para emprender la fabricación de un aparato que, según dice un prospecto tentador, será un beneficio para la humanidad.

Su objeto es suprimir el ronquido y como efectos accesorios impedir que se formen arrugas en la cara y preservar también de las enfermedades de pecho.

Todo esto se consigue al mismo tiempo por medio de vendajes elásticos metidos en una especie de careta de esgrima que cubre al paciente.

Nada tiene de sorprendente que semejante aparato impida roncar, es posible que impida dormir.

Creese que andando el tiempo Inglaterra se habrá hundido completamente en el fondo de los mares. Esto resulta probado de las observaciones recogidas durante estos últimos años, particularmente en los condados de Norfolk, Suffolk y Kent y en todo el del Yorkshire. En Norfolk comienza a alarmar a la población la manera como el mar va entrando tierra adentro. Los pueblos de Shipden, Eacles y Wimporell han desaparecido completamente en pocos años.

Dunwich, otra ciudad importante de muchos miles de almas, con edificios notables, y entre los cuales figuran seis iglesias, ha sido abandonada poco a poco. La última iglesia que existía en el extremo opuesto de la ciudad, se encuentra ya a la orilla y amenaza desprenderse.

Cromen ha tenido que ser edificado nuevamente a diez kilómetros de distancia del mar. Winchelsea, Bye, Sandwich, Southfort, Overstrand, Sheringham, Sidestrang, Soutwold, Anburer y Halburn, están próximas a ser devoradas por las aguas.

Los ingleses no parecen dispuestos a cejar en su empresa de apoderarse de cuantas regiones del planeta se encuentren, por un motivo ó por otro, al alcance de sus uñas, sin que constituyan, para ello, un obstáculo los calores de la línea ecuatorial, ni las niveles temperaturas del Septentrión. Ahora acaban de enarbolar su bandera en la isla de Baffin, porción de tierra cuasi polar que se extiende desde el grado 67 al 78, ó digamos mejor, a unos 12 grados de distancia del polo. La isla de Baffin encuéntrase deshabitada cuasi en absoluto y, por ahora, carece de todo valor material. ¿Por qué se han acordado de ella los ingleses? Pues porque cuando posean un establecimiento parecido junto al estrecho de Lancaster, podrán emprender, en buenas condiciones, la exploración del polo Norte y, naturalmente, hacerse dueños de la fuente de imantación, ó cuando menos de atracción, de la aguja imantada que allí debe encontrarse, porque no cabe dudar del fenómeno de la orientación hacia el Norte, y la brújula viene a ser uno de los oráculos á que puede darse crédito, sin la menor restricción.

El gobierno de la reina Victoria apresura sus resoluciones, en vista de los preparativos que en Washington se hacían con objeto de realizar la anexión de las aún no explotadas regiones boreales.

La tierra de Baffin, por lo pronto, fué descubierta á principios del siglo XVII por un inglés, que le dió su nombre y que servía como piloto á bordo de la escuadrilla de Hudson.

BOLETIN OFICIAL

Reales decretos admitiendo las dimisiones que de los cargos de subsecretario de Estado y gefier habilitado y rey de armas de la insignia Orden del Toisón de oro ha presentado el marqués de Amposta, nombrando en su reemplazo a D. José Gutiérrez Agüera.

—Circular del señor gobernador interino interesando la busca y captura del preso An...

ANUNCIOS

GAS ACETILENO

Incandescencia sin manguito ni tubo
Generador inexplorable sistema SAGARRA

Productor constante automático de este precioso gas.

CON PATENTE DE INVENCION EN ESPAÑA REGISTRADA CON EL NÚMERO 19.887.

Con mi sistema de aparato se garantiza toda clase de explosión en el mismo como puedo atestiguar por esperiencia y por la práctica del funcionamiento continuo de los muchos aparatos que en el término de diez meses tengo colocados en infinidad de pueblos de esta provincia y fuera de ella, todos á completa satisfacción de sus dueños tanto por la construcción sólida, sencillez de su mecanismo, espacio reducido que ocupan y precio limitado.

EXISTENCIA DE CARBURO DE CALCIO AL POR MAYOR Y MENOR
PRESUPUESTOS É INSTALACIONES

PÍDANSE PROSPECTOS

Jaime Sagarra, calle de San Juan, 7.—REUS

A CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS Caries, flogedad de sangre ó descarnes de encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes, sensaciones producidas por el calor ó el frío, maltiempo, etc., etc. deben usar

ELIXIR DENTRIFICO SAIN-SERVANT DEL DR. CASASA

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que mas perdida la tienen.—Véndese á 20 reales el trasco en la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, Barcelona.—Consulta de 11 á 1, ó por escrito.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España y América.—En Tarragona farmacia de..... y en Reus farmacia de Demestre.

D. DOLORES LINDEMAN ROSSELL

VIUDA DE MONZON

Falleció en Barcelona el 17 de Septiembre

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica

Q. E. P. D.

Sus hijas (ausentes), hermanos, hermanas políticas, tíos, sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes), ruegan la encomienden á Dios y asistir á las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana miércoles, de ocho á diez, en la iglesia de las Monjas de la Presentación, á cuyo favor quedarán agradecidos.

Tarragona 12 Octubre de 1897.

CARBON DE PIEDRA SUPERIOR

En la calle de Castellarnau núm. 17, almacén se vende puesto sobre vagón y por vagones completos á 36 y 112 pesetas tonelada.

Cargando en almacén á 36 pesetas y por quintales sueltos á 6 y 112 reales uno.

Carbon superior para fragua á los mismos precios.

LA OPINION

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR

DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACIÓN: Calle de San Francisco, número 14

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Este periódico se publica todos los días, excepto los lunes. Los siguientes á festivos, medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Remitidos y anuncios, á precios convencionales.

La imprenta de LA OPINION, montada con todos los adelantos modernos, puede competir con las del país y extranjero por la rapidéz, esmero y economía en cuantas impresiones se le encarguen.

Secciones especiales para la impresión de OBRAS, REVISTAS y PERIODICOS.

Documentación para el comercio con tinta comunicativa. Membretes, Sobres, Etiquetas engomadas, Facturas, Letras de cambio, Recibos, Memorandums, Besa-la-manos, Libros de contabilidad, etc., etc.

Especialidad en impresiones de lujo y fantasía á una y varias tintas. Invitaciones, Diplomas, Títulos de socio, Anuncios, Programas, Carteles, Recibos, Catálogos y Reglamentos.

TARJETAS DE VISITA Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Á LOS QUINCE MINUTOS

SOBRES TIMBRADOS, DESDE 5 PESETAS MILLAR (SEGÚN PEDIDO), SE SIRVEN AL MOMENTO

En esta imprenta se espenden Libretas de inquilinato, Hojas de alta y baja de la contribución industrial, Papeletas de entrada y salida de consumos, Notas de descarga de buques.

GRAN SURTIDO DE RECORDATORIOS FÚNEBRES, CON PRECIOSOS EMBLEMAS RELIGIOSOS